

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Viernes 2 de diciembre de 1904.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Siglo II.—Año X.—Núm. 2.320.

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

SUBASTA

Con arreglo al pliego de condiciones publicado en la *Gaceta de Madrid* del día 24 de noviembre del año actual y *Boletín Oficial* de la provincia del día 28 del próximo mes; se saca a pública subasta el día 15 de diciembre a las doce de su mañana, en el Gobierno civil de esta provincia y en Madrid en la Dirección general de Administración, la mitad de la dehesa de Lenguar, titulara Suerte de Abajo, sita en término municipal de Villalube partido judicial de Toro, de cabida 2.392 fanegas de tierra de labor y pastos.

El tipo fijado para la subasta, es por la cantidad de 322.855 pesetas.

Los títulos, certificaciones y expediente de descripción, medición, tasación con su plano y pliego de condiciones para optar a la subasta de esta finca, se hallan de manifiesto en la Secretaría de la Junta provincial de Beneficencia en Zamora calle de la Rúa número 16 a disposición del que desee examinarlos todos los días laborables desde las 9 a 12 de la mañana; y en la sección del ramo del ministerio de la Gobernación.

DE ACTUALIDAD

HAMBRE Y MISERIA

Teníamos hoy, y al parecer tendremos durante muchos días, asunto de que ocuparnos y con que entretener la atención de nuestros lectores; pues el servicio de comunicaciones no parece mejorar para nosotros.

Hoy, no sólo no ha llegado a Zamora el correo del día, sino que se ha quedado entre la nieve el correspondiente a ayer; y vamos pensando, que si continuamos las quejas se va a dar el caso de que nos dejen ocho días sin correspondencia procedente de Madrid.

Abandonemos esto, confiando en que se corregirá, cuando Dios quiera, ya que los hombres parecen incapaces de poner remedio al mal.

**

Es lo cierto que vivimos en días de alarma y de angustia, pues no se oye hablar de otra cosa que de hambre y miseria, de emigración, de crímenes; parece que se avecina algo gravísimo que no nos atrevemos a nombrar. Y que es cierto cuanto decimos, lo prueba el que el Gobierno y las Cámaras, que no suelen dar importancia a estas cosas, empiezan a preocuparse de la situación a que ha llegado en España el problema de las subsistencias.

La crisis es general en nuestra nación, y los periódicos de todas partes así lo denuncian. No es Zamora, ni Valladolid, ni tal o cual región las que sufren los rigores de la miseria y del hambre, son las cuarenta y nueve provincias españolas, que van avanzando el peligro y advierten los preludios de la tragedia, mereciendo observación el que la crisis actual no es el resultado de una torpeza, ni tampoco producto natural de un año escaso en la producción agrícola. La crisis que padecemos, es una enfermedad antigua producida por nuestra ignorancia y apatía; fomentada por los erro-

res de nuestros malos gobiernos, y agravada en la actualidad por el cúmulo de circunstancias desfavorables que rodean nuestra ya desgraciada y comprometida situación.

Un escritor notable, ocupándose de la crisis que actualmente atraviesa España, dice que «los españoles se mueren de barbarie».

Hambre, ignorancia y barbarie, son, a juicio del escritor aludido, la verdadera traducción de esos datos demográficos que las estadísticas de España acusan con resultados desconsoladores; y afirma que esta angustiosa situación no acabará en tanto no lleguen a influir en la dirección de los negocios públicos hombres que tengan el corazón puro y sano el cerebro.

Si son ciertas las afirmaciones que dejamos copiadas, podemos echarnos a temblar; porque tememos que nuestros males no encontrarán remedio.

JUNTA MUNICIPAL

Con el fin de discutir y aprobar el presupuesto ordinario para 1905, ayer tarde se reunió la Asamblea de asociados, bajo la presidencia del señor Rubio Gutiérrez, asistiendo los concejales Sres. Montilla, Cón de Alvarez, Pastor, Rodríguez Ramos, Coco, Luelmo, Arribas, Folgado, Nieto, Sánchez y Calonge, y los asociados señores Alvarez, Benes, Lorenzo Mela, Fernández, Aracl y Hernández.

Constituida la Asamblea, la presidencia puso a discusión el presupuesto de gastos.

Sin discusión se aprueban los capítulos I, II y III.

Al discutirse el cap. IV (personal de instrucción pública), se acordó consignar 500 pesetas para el sueldo de un auxiliar en la escuela de Fernández Duro.

También se acordó consignar 3.000 pesetas para retribución de niños pobres.

La Asamblea acordó por unanimidad que la matrícula actual de las escuelas públicas se declare nula en 31 del actual, con el fin de hacerla nuevamente y saber los niños pudientes que acuden a ella, y cobrar la cuota mensual.

Por mayoría de votos fué desechada la pretensión de los médicos municipales pidiendo que el Ayuntamiento les eliminase del descuento a que sus sueldos están sujetos.

El señor Rodríguez Ramos, pidió se eliminase del presupuesto la partida de 1.000 pesetas para subvenir al sostenimiento del asilo de ancianos a cargo de las Hermanitas de los pobres.

Defienden la consignación los señores Arribas y Sánchez, y el señor Rodríguez Ramos retira su proposición a ruego de la Presidencia.

Se aprueban los capítulos VII, IX, X y XI.

Por secretaría se dió lectura a una instancia de don Manuel Jambina Salvador, capellán del Ayuntamiento, solicitando aumento de sueldo.

La Asamblea acordó denegar la pretensión.

A las siete y media se dió por terminada la aprobación del presupuesto de gastos y hoy a las cuatro continuará la discusión del de ingresos.

SECCION LITERARIA

LAS SUBLIMES

La conoces, musa mía?
Es modelo soberano
bosquejado por la mano
de la Gran Sabiduría.

Es el más dulce buen ver
de tus visiones risueñas;
es la mujer que tú sueñas
cuando sueñas la mujer.

La discreta, la piulente,
la letrada, la piadosa,
la noble, la generosa,
la sencilla, la indulgente,
la suave, la severa,
la fuerte, la bienhechora,
la sabia, la previsora,
la grande, la justiciera...

La que crea y fortalece,
la que ordena y pacifica,
la que ablanda y dulcifica...
¡la que todo lo engrandece!

La que es esclava y señora,
la que gobierna y vigila,
la que labra y la que hila,
la que vela y la que ora...
¡Héla, héla, musa ruda!

¿No la cantas?

—No la canto.

—¿Por qué, si la admiras tanto?

—Porque si admiro, soy muda.

—¿Y cuál es la maravilla
que así admiras, muda y queda?

—¡O es Teresa de Cepeda,
ó es Isabel de Castilla!

José María Gabriel y Galán.

Los Secretarios municipales.

El día 8 del corriente mes de diciembre se efectuará en Valladolid una Asamblea de secretarios municipales, a la que han sido invitados todos los Secretarios de las provincias de Avila, Burgos, León, Palencia, Salamanca, Santander, Segovia, Zamora y Valladolid. Asamblea que será presidida por el digno secretario del Ayuntamiento de Valladolid, don Tomás Pinedo.

El objeto de ella es protestar razonadamente contra el proyecto de ley de administración local, en el cual hay una base que afecta gravemente al porvenir del Secretariado municipal, cuyas legítimas aspiraciones se deniegan en absoluto.

Hasta la fecha, las quejas constantes de estos funcionarios de administración local no han sido atendidas, apesar de las solemnes promesas de representantes en Cortes y personas de influencia y prestigio. Los secretarios de Cataluña y otras regiones protestaron enérgica y razonadamente al conocerse hace poco más de un año, el proyecto; pero apesar de todo, la base octava—que es la que consideran los secretarios lesiva para sus intereses—fué aprobada íntegramente, tal como la formuló el Gobierno.

Dicen los que conocen bien el proyecto de referencia, que la tal base no solamente infiere un daño a los intereses y derechos de los secretarios municipales, sino que también es atentatoria a la causa de la moralidad administrativa, ya que supone el supeditar los Municipios a las influencias políticas, representando la consagración legal y definitiva del caciquismo.

Teniendo todo esto en cuenta, la Asamblea que ha de celebrarse en Valladolid, reviste gran importancia y de ella tal vez resulte algo

provechoso para los intereses de la clase y para contrarrestar ese proyecto, que ha sido el primer asunto puesto a discusión en el Congreso de Diputados.

Enfermedades del tiempo.

El brusco descenso de temperatura experimentado estos días, ha de ser motivo de algún aumento en el número de enfermedades, especialmente las localizadas en el aparato cardiaco y respiratorio, serán frecuentes las pleuresías, pulmonías y bronquitis; las congestiones y hemorragias cerebrales y menudearán los casos de ciáticas, lumbago y otras manifestaciones reumáticas, localizadas, sobre todo en el aparato locomotor.

En los niños predominarán las bronquitis de los tubos gruesos y las capilares, el sarampión y viruela y las meningitis simples y tuberculosas, que dan gran contingente a la mortalidad y que merecen fijar la atención de las autoridades y médicos; son muy frecuentes en el tiempo presente.

ASUNTOS LOCALES

Señor Alcalde: Cuando se dispuso la construcción del Mercado de abastos en la antigua Plazuela del carbón, se trasladó la venta de este artículo a la del Cuartel de Caballería, contando con que la mayor parte de los importadores del mismo procedían de Sayago, y entraban en la población por el puente de piedra.

Las circunstancias han cambiado; el puente viejo está inutilizado para el tránsito de carros, y los carboneros, ya vengan de la parte de Sayago ó ya de tierra de Tabara y carretera de Alcañices, tienen que bajar con su mercancía hasta referida plazuela para exponerla a la venta; volviendo a subir con ella después de vendida, a más del gran rodeo que para ello tienen que hacer entrando en Zamora, como no pueden menos la mayor parte, por el puente de hierro.

¿No podría el Ayuntamiento fijar otro sitio más adecuado y más cómodo para vendedores y compradores; por ejemplo: en la ronda y al pie de la muralla de Santa Clara, San Torcuato y San Pablo?

Es inhumano, es cruel lo que está sucediendo a esas pobres gentes que nos traen un artículo de gran necesidad, y más en este tiempo. Aparte de que con el estado actual de cosas se fomenta el agio y la especulación de revendedores, que muchos días de la presente estación son los únicos que acuden a tan extraordinario como incómodo mercado, haciendo después pagar al consumidor la mercancía al precio que se les antoja.

SERVICIO TELEGRAFICO

A las nueve de la noche de ayer recibimos los siguientes despachos de nuestro correspondiente en Madrid.

Madrid 1 (9 h. 45 m.)

El temporal.

Continúa reinando furioso temporal en toda España, ne-

vando copiosamente en la mayoría de las provincias.

Telegramas de algunos gobernadores comunican que si el deshielo es rápido se teme el desbordamiento de los ríos.

Quitando nieve.

Los mangueros del ayuntamiento de esta corte, se dedican a quitar la nieve que existe en las calles.

En algunas hay una vara de blanca y espesa alfombra, costando grandes esfuerzos el quitarla por hallarse apelmazada.

Sin comunicaciones.

Las comunicaciones telegráficas y ferroviarias continúan interrumpidas a causa de las malas condiciones en que se halla el telégrafo y la vía.

Los coches que acuden a las estaciones no pueden hacerlo por temor de quedar aprisionados entre la nieve.

Pueblos inundados.

Despachos de Valencia dicen que los pueblos de Riola, Barcheta y Polina, están completamente inundados, habiéndose enviado al vecindario todos los auxilios solicitados.

Embarcaciones

perdidas.

En aguas de Valencia y a causa del mal temporal reinante, se han perdido gran número de embarcaciones pequeñas de las que se dedican a la pesca y servicio de costa.

Sánchez Ortiz.

TEATRO

Con entrada floja en la primera sección y regular en la segunda, anoche se celebró en nuestro coliseo la 4.ª de abono, representándose las zarzuelas *El Coco*, *La corria de toros* y *El barbero de Sevilla*.

La primera obra obtuvo acertadísima interpretación, oyendo nutridos aplausos el infatigable Casals, que bordó su papel de *Coco* con maestría extraordinaria.

En *La corria de toros*, obra ya muy conocida del público zamorano, se distinguieron las señoritas Velasco y Gálvez y los señores Casals, Gallo, Cepillo y Albaladejo. Después se estrenó *El barbero de Sevilla* original de los señores Perrin y Palacios, música de los maestros Nieto y Jiménez.

En esta obra cosecharon prolongados aplausos la señorita Velasco, que cantó admirablemente, y los señores Gallo, Casals y Albaladejo.

Los actores sacaron gran partido de sus respectivos papeles, logrando mantener la hilaridad del público durante la representación.

Esta noche se representarán *El barbero de Sevilla*, *El Cabo primero* y *Venus Salón*, esta última zarzuela estreno.

La función está dedicada al brillante regimiento de Toledo y en ella tomará parte la banda de música del mismo.

Cocina económica.

Como el invierno viene un mes adelantado, con todos los caracteres de crudeza, agravados con la carestía de los artículos de primera necesidad y la falta de jornales, nos extraña que esta benéfica y caritativa institución no haya empezado á funcionar; y en tal sentido hemos recibido no pocas indicaciones.

Las transmitimos á la Junta ó comisión directiva de la misma, pues como debe comprender, las necesidades de la presente temporada son extraordinarias y más apremiantes que nunca.

¿Es que no hay fondos para poderlo hacer? Pues abrir nueva suscripción para la cual, como siempre, ofrecemos las columnas del HERALDO.

Sobre esto, hemos oído decir que una sociedad de recreo se había ofrecido á facilitar recursos obtenidos de una ó más funciones teatrales; y que no se habían aceptado, por consideraciones de orden moral. No creemos que éste sea uno de los casos en que el fin deje de estar bien justificado por los medios empleados para su obtención.

Previsión del tiempo.

Días 1. al 4. — Régimen seco y áspero del N. especialmente en Castilla, Asturias, Galicia, Lisboa y La Mancha. Luego, celeridad en lo general de las regiones y después heladas en Castilla y Aragón. En el N. Galicia Extremadura y La Mancha, escarchas. Nieve en las altas cordilleras y regiones vecinas; frío y temporales en las costas.

Días 5 al 7. — Frío y tiempo apacible por la tarde en La Mancha, Extremadura, Andalucía, Levante, Galicia y Cataluña. Viento NO. en las Castillas, Aragón, Atlántico y Levante y O. en Valencia, Basajoz y Salamanca. Después en la región central de España y Aragón, escarchas ó hielo y en los mares oleaje.

Días 8 al 11. — Vientos del S. y del O. con cielo anubarrado en Extremadura, Andalucía, Aragón, Cataluña, La Mancha y Castilla la Nueva. Lluvia en Castilla la Vieja, Galicia y Asturias. Luego tiempo revuelto y húmedo, nieblas, cielo despejado y temporales en las costas de la península.

Días 12 al 15. — Continuación de los borrascas en los litorales y tiempo frío con hielos y escarchas en la región central de España. En Galicia y Extremadura, tendencia á lluvia y este meteoro, en Levante y parte de Cataluña.

Escolástico.

Las bombas de mano.

A propósito de las bombas empleadas por los rusos en Port Arthur, un veterano, en una carta dirigida á un periódico de Londres, recuerda que el empleo de esas granadas en tiempo de guerra ha sido corriente en el ejército inglés hasta mitad del siglo XIX. El reglamento militar prescribía su uso por los sitiados en la defensa de las plazas contra los asaltos, y en particular los aproches de los fosos ó de las contraescapas que no se pudieran proteger con fuegos de flanco.

Los granaderos se elegían ordinariamente entre los hombres de altura que tuvieran los brazos bastante largos, para dar mayor impulso al proyectil.

Se encendía la mecha, se hacía girar tres veces la granada con el brazo extendido y se lanzaba sobre el enemigo.

Los hombres no debían perder su sangre fría, porque un retardo de algunos segundos podía hacer que les estallase la granada en las manos.

LA GUERRA

Nombramiento.

Ha sido nombrado delegado de Francia, para la comisión que ha de entender en lo ocurrido entre los pescadores de Hull y la escuadra rusa del Báltico, el almirante monsieur Fournier.

Toma de una colina.

Un despacho de Chefú dá la noticia de que los japoneses que sitian á Port Arthur, han ocupado una colina que tiene gran importancia extratéctica.

La citada colina tiene una elevación de 203 metros, y desde ella se domina una gran parte de la fortaleza.

Para la ocupación de dicha colina tuvieron que librar un sangriento combate.

¿Port Arthur se rinde?

El último asalto de los japoneses á Port Arthur y que según los rusos había resultado infructuoso para los sitiadores, parece que ha hecho difícilísima la situación de la plaza.

Un despacho de Tokio participa que después de una lucha verdaderamente formidable, en que sitiadores y sitiados llegaron al último extremo que puede alcanzar el heroísmo humano, el noventa por ciento de las posiciones rusas que aún defendían los soldados de Stoessel han caído en poder del ejército de Noji.

Si este telegrama se confirma, la entrega de Port-Artur conceptúase inminente.

Victorias rusas.

Se han recibido telegramas del teatro de la guerra, dando cuenta de algunos combates sostenidos por fuerzas rusas y japonesas.

Estos encuentros han tenido lugar en Ling-chi-pon y Tien-ching, y su resultado ha sido favorable á las armas rusas.

LA NOVIA DE LINARES

Un periódico de Granada, relatando los incidentes de la estancia del ministro de la Guerra en aquella población, refiere lo siguiente:

La Diputación provincial acordó hace tiempo otorgar pensión á la viuda de un empleado que fué de aquella Corporación, acuerdo que revocó de real orden el ministro, por no considerarlo ajustado á las prescripciones legales.

Ha venido gestionando la viuda cerca de algunos diputados provinciales que buscasen fórmula para que el acuerdo de la Diputación se confirmara por medio de otra real disposición; pero siempre hánle contestado que no podían hacer nada en su favor.

La viuda dijo á un diputado que tenía el propósito de visitar al ministro de la Guerra, señor Linares, para interesarle que apoyase su petición.

Haga usted lo que quiera—contestó el diputado—; pero no conseguirá nada.

—Eso es lo que usted no sabe—objetó la señora—, porque tengo en mi poder esto.

Presentó al diputado una fotografía con el retrato del señor Linares del tiempo en que el ministro estuvo en la guarnición de Granada, y después le dió á leer la dedicatoria, escrita en frases afectuosas,

—Pero usted conoce al ministro?—dijo el diputado, mirando atentamente á la señora.

—Sí, señor, contestó—; fué mi novio.

—Pues entonces véalo usted; quizá consiga algo.

La viuda se presentó en el Gobierno civil; pidió audiencia y fué recibida por el general Linares.

—Perdone vucencia, señor ministro—dijo—si vengo á incomodarle; si hace memoria puede que me recuerde.

—Sin necesidad de hacer memoria la recuerdo—contestó el señor Linares;—hemos pelado la pava en otro tiempo.

—Ciertamente, así es; conservo su retrato, y aprovecho su estancia en Granada para pedirle un favor.

—Estoy dispuesto á servirla; dígame lo que desea.

La ex-novia contó al ministro sus cuitas, prometiéndole el señor Linares que cobraría la pensión.

Se despidieron muy afectuosamente, saliendo la viuda altamente satisfecha de la acogida que le dispensó su antiguo prometido.

SECCION REGIONAL

León.

En Fontecha han sido detenidos Pedro Alvarez y León Fernandez, como autores del robo de 350 pesetas, y de las heridas causadas al vecino del referido pueblo, Adrián Martín Cabera.

—En el juicio oral celebrado en el día de ayer, en causa instruida por el Juzgado de Riaño por delito de homicidio, contra Francisco Rodríguez y Rodríguez y Román Villamiel Alvarez, el jurado en su veredicto declaró la culpabilidad de ambos procesados condenándoles el Tribunal de derecho á la pena de 14 años, 8 meses y 1 día de reclusión temporal á cada uno, é indemnización de 2.000 pesetas á los herederos del interfecto.

—Se dice que entre los pueblos de Veguellina, Villoria y Benavides, se ha formado una cuadrilla de merodeadores que asaltan en el camino á los viajeros, desbaliándoles de todo lo que vale la pena.

Salamanca.

La correspondencia recibida de Madrid, ha sido la de anteaer.

Los trenes que se hallaban detenidos en Alba y Arapiles (línea de Plasencia) llegaron anoche á esta capital.

A Medina llegaron esta mañana los de Madrid y del Norte, á excepción del expreso de Madrid, que generalmente trae toda la correspondencia de la corte.

Ayer no pudo hacer servicio el coche de Vitigüdin.

El contratista del correo de Ledesma, hizo el servicio en bicicleta.

Las líneas telegráficas continúan en su mayor parte interrumpidas.

El tren correo de Madrid, ha llegado con seis horas de retraso.

—Con estar acostumbrados los bejaranos á ver caer mucha nieve, dicen, que hacía muchos años no caía nevada tan grande como la de estos días.

En algunos sitios ha alcanzado una vara de altura.

En el patio de la escuela de Industrias, se desgajaron por el peso de la nieve que tenían en cima, tres árboles corpulentos.

—Dícese que en el teatro del Liceo actuará en breve una compañía de zarzuela chica.

Palencia.

La Dirección general de Obras públicas resolvió que procede imponer una multa de 1.000 pesetas á la compañía del Norte por el accidente ocurrido el día 24 de octubre pasado, en el kilómetro 508 de la línea de Palencia á la Coruña, á la salida del túnel número 31, acciden-

te que ocasionó el exceso de carga de los vagones.

—Se han comunicado las ordenes oportunas para que el escudrón de Talavera, destinado á Bilbao, salga de esta capital el día 5 de diciembre próximo, por jornadas ordinarias, para llegar á dicha villa el día 14.

Valladolid.

Ayer continuaron en esta Universidad literaria las oposiciones para cubrir la vacante de profesor auxiliar de la Facultad de Derecho, actuando en el ejercicio oral el opositor señor Fernandez.

—Ayer tarde, á las cuatro, dieron principio en esta Facultad de Medicina las oposiciones á las plazas de alumnos internos.

—Anoche cayó sobre esta capital una copiosa nevada.

La nieve tiñó de blanco las calles y los tejados de los edificios, y como el frío era intenso, la gente refugióse en sus casas y en los centros de recreo.

El servicio ferroviario se verificó con grandes dificultades.

—En la casa consistorial de Navarra del Rey se promovió ayer un alboroto.

Cuando se verificaba la subasta para el arriendo del impuesto de consumos, varias mujeres que presenciaban el acto, protestaron contra el odioso impuesto.

Los hombres que se encontraban en el local secundaron la protesta, originándose vivo incidente que fué causa de que se suspendiera el acto.

Este se celebrará otro día.

En el pueblo reina tranquilidad completa aunque los vecinos siguen su protesta contra el arriendo de consumos.

NOTICIAS

Ayer tomó posesión de su cargo en la Jefatura de esta provincia, el ingeniero primero de Caminos Canales y Puertos, don Alfonso Rojo Puertas, que prestaba servicios en la de Segovia.

Sea bien venido.

En virtud del exorbitante precio que han alcanzado los huevos, los confiteros han subido también los precios de algunos de sus artículos.

Tan pronto como sea aprobado el presupuesto municipal, será elevado á la aprobación del señor gobernador civil de la provincia.

La profesora de la escuela de párvulos, de esta capital, doña Julia Alonso, ha sido trasladada á Santiago de Compostela.

Dicen de Salamanca que un conocido tratante en ganados, hablando de la abundante cosecha de bellotas habida en el presente año, calculó que en la provincia de Salamanca se habían cebado á bellota cincuenta mil cabezas de ganado de cerda, y que, calculados unos con otros, por término medio, á 150 pesetas cada uno, resultaba un producto bruto de treinta millones de reales; y que el pro acto líquido, descontados todos los gastos, es de quince millones de reales.

El mercado de cereales verificado hoy en nuestra capital, ha estado bastante concurrido, habiéndose cotizado á los precios que consignamos en otro lugar de este número.

En breve se anunciarán oposiciones para cubrir, por lo menos, cien plazas del cuerpo de Telegrafos.

Por este Gobierno civil se ha participado á la alcaldía que desde luego puede proceder á la elección de la Junta local de reformas sociales, en virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 23 de noviembre último.

Persona que estimamos digna de crédito y bien informada, nos asegura que en diferentes puntos de la provincia se hace imposible transitar por los caminos y carreteras en cuanto llega la noche.

La gente maleante ha realizado varias fechorías, y se impone la necesidad de que las autoridades estén sobre aviso.

PARA CALZADO SUIZO.

botas de campo y chanclos de goma, no le hay mejor ni más barato que el que vende la Zapatería Modelo, Viriato, 10, esquina á San Andrés.

El arqueo verificado el día 30 del pasado en la depositaría municipal, dió una existencia en caja de 8.164 pesetas 84 céntimos.

En la alcaldía han comparecido hoy todos los labradores que se comprometieron al transporte de materiales para el arreglo del camino del Bolón.

La causa de la interrupción de comunicaciones con la corte ha sido una extraordinaria nevada que ha obstruido en el Guadarrama las líneas férreas y las telegráficas.

Desde anteaer estamos, pues, incomunicados con Madrid.

Se proyecta celebrar en Valladolid, por iniciativa de la Federación agrícola de Castilla la Vieja, una gran Exposición durante el próximo año de 1905, probablemente coincidiendo con las fiestas y ferias que en septiembre se verifican en la capital castellana. El ministro de Agricultura ha ofrecido que el Gobierno cooperará á ese importante certamen.

El concejal señor Rodríguez Ramos, se propone en la sesión que esta tarde celebre la Junta municipal, combatir la creación de los nuevos arbitrios acordados por el Ayuntamiento.

Nos escriben de Puebla de Sanabria, que es tan grande la cantidad de nieve caída que los caminos se hacen intransitables.

Según noticias de Cartagena, se agrava la huelga de los cargadores del muelle, á pesar del armisticio acordado ayer entre patronos y obreros.

Las autoridades han adoptado precauciones.

Comunican de Burgos la noticia de que se ignora el paradero del tren expreso, que aun no ha llegado á aquella ciudad.

Supónese que estará en algún punto cercado de nieve, sin que pueda continuar su viaje.

Noticias de Madrid, dicen que ha sido tan grande la cantidad de nieve caída sobre la capital de España, que han ocurrido muchos desperfectos en los edificios.

En la Estación central de Correos se hundió la marquesina de cristales que cubría el patio donde se depositaba la correspondencia impresa.

MAGNICAS CAMISAS DE FRANELA

desde CUATRO PESETAS. Géneros de punto de todas clases. Corbatas, cuellos y puños, pañuelos, perfumería y novedades. Precios sin competencia.

Camisería de **MAÑOSA**
Santa Clara, 6 ZAMORA.

MIL A 50 REALES ARROBA EN LA LOTERIA DARAN RAZON

Hoy se han degollado en el matadero de esta ciudad:

Vacas	3
Terneras	6
Corderos	2

MOVIMIENTO DE POBLACION

Defunciones.

Lino Sastre Martín.
Lucía Lopez Vaquero.

Hoy han comenzado los agentes municipales a repartir a domicilio las hojas del padrón de vecinos.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Guarrate con 250 pesetas anuales.

La guardia civil ha detenido a la vecina de Sejas, Antonia Hiebra por contar 100 pies de repollo de la huerta de su convecino Juan Hiebra.

El ayuntamiento de Villalobos, saca a pública subasta el arrendamiento del impuesto de consumos para el año de 1905.

En Barcelona se vende el trigo de esta provincia a 51 reales y tres cuartillos las 94 libras.

Dicen de Soria que si el deshielo de la gran cantidad de nieve que ha caído sobre las montañas se verifica con rapidez, no será extraño que el Duero aumente considerablemente su caudal.

Pasan de 400 las instancias presentadas para tomar parte en las oposiciones a la carrera judicial.

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Morales de Valverde, con la dotación anual de 350 pesetas.

De un importante periódico de Barcelona copiamos el siguiente anuncio:

«Joven abogado que no tiene colocación por carecer de influencia y no quiere morir de hambre mientras espera colocarse, se ofrece de portero ó lacayo de casa rica, con prometiéndose a prestar su servicio con toga en vez de librea.
Correos, cé. ula 2860.»
Sin comentarios.

Han sido destinados a la comandancia de carabineros de esta provincia, Jacinto Rodríguez y Marcelo Fernández.

Un despacho de París dice que el ataque de los japoneses por el Este de Port Arthur duró tres días, ocasionando grandes pérdidas a ambas partes.
Los japoneses fueron rechazados.

De paso para Galicia la compañía cómica lirica del señor Casals, dará algunas representaciones en el teatro de León.

Durante el mes anterior se han recaudado en el mercado de abastos 1.977 pesetas 50 céntimos.

En nuestro coliseo se estrenará mañana la aplaudida zarzuela *Gloria pura*.

El domingo habrá por tarde y noche dos escogidas funciones.

La persona que en la mañana de ayer haya perdido un llavín en la calle de Quebrantahuesos, puede pasar a recogerlo en esta administración, donde se le entregará previo las señas correspondientes.

Hoy se han recaudado en el mercado de abastos 68 pesetas 80 céntimos.

Por cuestiones del oficio, anoche rñieron en las bod-gas de San Frontis los mendigos Onofre Maillos y un tal Diego, el *Corralino*; resultando el primero con una herida en la tetilla izquierda, ocasionada con arma blanca, de la que fué curado en el hospital de la Encarnación.
El Diego fué detenido, ingresando en el retén municipal.

Nuevamente se ha reunido esta tarde la Junta municipal para discutir el presupuesto de ingresos.

Al vecino de Manzanal del Barco, Francisco Fidalgo, le han robado días pasados dos caballerías menores.

Pasado mañana se celebrará en el Ayuntamiento la subasta de demolición de las casas números 16 y 18 de la plaza de Santa Olaya y la construcción de un vertedero público en el barrio de San Antolín.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS
son el remedio más eficaz
contra la ANEMIA y los COLORES PALIDOS.
Cada botella a 1/2 fr. Depósito: 120, Rue Lafayette, PARIS.

Con un éxito asombroso, días pasados le fué hecha la operación de bñtir una catarata, que tenía en el ojo derecho, a nuestro particular amigo el industrial de esta capital, don Manuel Miranda, por el afamado oculista don Cayo Alvarado.

Nuestro amigo, leía al tercer día sin molestia alguna para la vista.

Reciban nuestra enhorabuena el operado y el operador.

Ayer llegaron a esta capital los dos trenes de la línea del Oeste, de tenidos en las estaciones de Alba y Arapiles.

Los trenes de la línea de Madrid se encuentran detenidos en Naval-moral, en donde la nieve llegó a tener más de dos metros de espesor. A consecuencia de ello, no ha llegado a Zamora ninguna correspondencia de Madrid.

El día 15 de enero se celebrará en las Casas Consistoriales la segunda subasta de los lotes 2 al 7 del vi-vero de la Puebla de la Feria, con un 15 por 100 de rebaja, del tipo de la primera subasta.

El tribunal de derecho de esta audiencia condenó anteayer a Francisco Fernández a la pena de 3 años 6 meses y 21 días de prisión por el delito de abusos deshonestos.

25.015 PARES
de botas SUIZAS Y JAPONESAS ha recibido la casa de Germán González, Rua, 5.—Zamora.
Véase la cuarta plana donde se anuncian las clases y precios.

Mañana terminarán en esta audiencia provincial los juicios orales por jurados del partido de esta capital.

En el mercado de Valladolid entraron ayer 550 fanegas de trigo que se pagaron a 51 reales las 94 libras.

AUDIENCIA
Señalamiento para mañana.

Juzgado de Zamora.—Delito, robo; procesado, Aurelio Bartolomé; Penente, señor Bustillo; Acusación, señor González; defensor, señor Brioso; procurador, señor Caldevilla; testigos, 9.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el servicio telegráfico de última hora que nuestro corresponsal nos envía desde la corte.

BOLETÍN DE MERCADOS

Zamora 2.
En elcelebrado hoy en esta capital entraron 75 fanegas de trigo, pagándose a 51 y 52 reales una.
Centeno, a 42 ea es fanega; cebada, 37; algarrobas, 48; guisantes, 00; garbanzos, 40 y 50 pesetas, según clase y tamaño.

Harinas.
Clase 1.ª, a 19 reales arroba.
Id. de todo pan, 19.
Id. 2.ª, 18'00.
Id. 3.ª, 16.

Otros artículos.
Carne de vaca, sin hueso, 2'00 pesetas kilo; con hueso, 1'50; ternera, sin hueso, 2'50; con hueso, 2'00.
Cordero, 1'50 kilo.
Huevos, 1'75 docena.
Aceite, a 56 reales.
Patatas, 1'75 arroba.
Vino, 12 reales cántaro.
En los almacenes se paga el trigo a 51 reales.
Tiempo malo estado de los sembrados regular.

Cerecinos de Campos I.
Precios en este mercado:

Trigo, 51 reales fanega; centeno, 44; cebada, 34; algarrobas, 45; garbanzos, 120 a 160.
Harina de 1.ª, 20 reales arroba; de 2.ª, 19; de 3.ª, 17.
Salvados de 1.ª, 24 reales saco; de 2.ª, 16; de 3.ª, 14; cascarrilla, 11; echadura, 22.
Patatas, 6 reales arroba.
Vino, 12 reales cántaro.

Corrales I.
Cotización de hoy:
Trigo, 52 reales fanega; centeno, 44; algarrobas, 47; cebada, 35.
Vino a 14 reales cántaro.
Patatas, a 1'70 reales arroba.

Benavente I.
En el mercado de esta localidad rigen los siguientes precios:
Trigo, 51 reales fanega; centeno, 42; algarrobas, 46; cebada, 36.
Patatas, 1'75 arroba.

Fuentesauco I.
Trigo a 51 reales fanega; centeno 42; algarrobas 44; cebada 35; garbanzos 160, 140 y 120.
Vino a 14 reales cántaro.
Patatas, a 1,75 céntimos arroba.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 65

CONSULTA OFTALMOLÓGICA
DEL
Dr. Chapado.
Profesor práctico de los Institutos de Terapéutica Operatoria y Oftálmico Nacional, con Diplomas de Mérito.
Operaciones de Catarata, Estrabismo, Ptérigión, Entropión, Chalación y Ríjia.
GRATIS A LOS PORRES
Calle de Viriato, 1, 2.º—Zamora.

ENFERMOS DE LOS OJOS

Si queréis curar vuestra dolencia pronto y radicalmente, acudid al **OFTALMIATERION**, que se expende en la farmacia de don Angel Conde, calle de la Renova de esta capital.
Es un específico que obró siempre con resultados prodigiosos.

Ocasión.

Se venden en precio económico para el comprador, dos magníficas muestras de chapa de hierro, de cuatro metros de longitud por sesenta y cinco centímetros de ancho.
En la imprenta de este periódico darán razón.

ARRIENDO

Se hace de la casa taberna de la calle de las Damas, núm. 31.
Para tratar con su dueño, Germán González, Rua 5, Comercio.

AGENCIA GENERAL DE EMBARQUES (FUNDADA EN 1883)

En esta antigua y acreditada agencia se facilitan

pasajes a precios reducidos

para Buenos Aires, Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Pará, Manaos, Habana, Santiago de Cuba, Veracruz y demás puertos de Sud América, América Central, las Antillas, etcétera, etc.

Los viajes se verificarán en magníficos vapores de gran porte y mucha velocidad, de las mejores compañías nacionales y extranjeras.

Para fechas de salida, precios de pasajes é informes de todas clases, dirigirse al Agente general DON JOSE CASTAÑO POSSE, en Cabuelos (León), ó a su representante

DON FEDERICO PEREZ
calls de San Torcuato, núm. 6, Comercio, en ZAMORA

EL BUEN GUSTO

CONFITERIA

San Torcuato, 6.—Frente a La Constancia.

En este nuevo establecimiento encontrará el público todo cuanto se relaciona con el ramo de confitería.

Chocolates y mantecadas de Astorga.

Se admiten encargos para bodas, bautizos y regalos, desde tres pesetas en adelante.

No confundirse.—EL BUEN GUSTO
San Torcuato, 6 —Frente a La Constancia.

DESCUBRIMIENTO MARAVILLOSO PARA TEÑIR EL CABELLO

Sin manchar en absoluto nadie conocerá que estén teñidas, usando el prodigioso «ACEITE VEGETAL MEXICANO» PERFUMADO.
Su uso es con las manos como cualquier aceite de tocador. Unico depósito en Zamora, Vinda de J. Pardo Mañanós, Rua 13.

THEOBROMINA LUQUE
LA HARINA ALIMENTICIA MAS RACIONAL

En la composición de la **Theobromina Luque** entran mezclados con las Harinas y las féculas principios minerales análogos a los que forman parte integrante del organismo, como son: el fosfato y el fluoruro de calcio. Por eso la **Theobromina Luque** es la Harina alimenticia más racional y la de mejores efectos:

- 1.º Durante el embarazo como elemento de nutrición de la madre y del nuevo ser que en su seno se desarrolla.
- 2.º En las nodrizas para aumentar la cantidad y mejorar la calidad de la leche, atendiendo así a la mejor alimentación de la criatura.
- 3.º En los niños para alimentarlos, entonarlos, reconstituirlos y ayudar a su nutrición y a su perfecto desarrollo, así como para adelantar la dentición y el crecimiento normal de su esqueleto.
Los niños que se alimentan con la **Harina Fosfatada THEOBROMINA LUQUE**, no serán nunca niños raquíticos y llegarán a **hombres fuertes y robustos**.
- 4.º En los ancianos y valedurnarios, es también un poderoso alimento, porque las substancias minerales que contiene, proporcionan al organismo gastado, compensaciones que evidentemente contribuyen a darles fuerza y vigor.

BOTE DE MUESTRA Y FOLLETO SE DAN GRATIS
La Harina Fosfatada **THEOBROMINA LUQUE** se halla de venta entodas las buenas Farmacias, Droguerías y Ultramarinos, y en Zamora, en casa de D. José García Capelo.

La Esperanza.

SANTIAGO CASADO

Casa para viajeros establecida en la Plaza de Fray Diego de Deza, número 14 (frente al Mercado de abastos).
Es la preferida de todos los viajeros tanto por el esmerado trato y economía como por los espaciosos locales que tiene para ganados.

VINATEROS!

LA NACIONAL
FABRICA DE ALCOHOLES
Puerta de la Feria, núm. 2.—Zamora.

Compra a buenos precios, tanto en la capital como en los demás pueblos de esta zona, todas clase de residuos vínicos, como son madres netas, idem de bebida y tornillos, ó sean madres prensadas, pasando a domicilio a recoger dichos productos, previo aviso.

VINO

En la acreditada bodega de don Mauricio Fernández Cuevas, sita en la Cuesta del Pizarro, se pondrán a la venta tres cubas de abillo superior, desde el 20 del corriente en adelante, al precio de 3'75 pesetas el cántaro.

ANUNCIO

Ricardo Gómez, Pintar, advierte a su numerosa clientela, que ha trasladado su domicilio a la calle de Santa Clara, número 26, donde se reciben encargos de asientos, carruajes, transportes para la estación y paseo.—Teléfono número 22.

Fonda y Café del Suizo.

ZAMORA

Almuerzos y comidas a todas las horas. Buenas habitaciones. Precios económicos. Servicio esmerado. Coche del Suizo a todos los trenes, en la Estación de Zamora.

Se admiten abonos mensuales.

SE VENDE a voluntad de su dueño, en el pueblo de Monfarracinos, una bodega subterránea, sólidamente construida, siendo de mampostería la bóveda y de sillera los arcos.

Dicho edificio tiene sobrebodega, cubas, pozo de agua potable y cuatro dependencias, una de las cuales a propósito para instalar lagar.

Respecto al precio y condiciones pará razón don Antonio Gómez, Santa Clara, 63.—Zamora.

